



▶ VIGILANCIA DEL MERCADO.



▶ LE AYUDAMOS A CUMPLIR SUS OBLIGACIONES.



▶ OBTENGA EL MÁXIMO PROVECHO DE NUESTRA AMPLIA GAMA DE SERVICIOS.

23 de diciembre 2022

**TAXAND**  
VENEZUELA

# Enfoque Financiero

Boletín de Noticias



## Aumentó el comercio entre Brasil y Venezuela

El comercio entre Venezuela y Brasil alcanzó un total de 320 millones de dólares a través de exportaciones criollas durante los años 2020 y 2022.

En 2019, las exportaciones brasileñas al mercado venezolano fueron de 450 millones de dólares. En 2022, hasta el mes de noviembre, el volumen ya había sido tres veces mayor, refiere el portal informativo Uol de Brasil.

Según fuentes del Ministerio de Relaciones Exteriores de Brasil, en los últimos meses, el gobierno de Bolsonaro había rebajado el tono de las críticas públicas contra el gobierno de Nicolás Maduro, en Venezuela, en un gesto que fue interpretado como resultado del acercamiento entre el presidente Jair Bolsonaro y Vladimir Putin, uno de los aliados de Caracas.

Desde mediados de 2022, miembros de la oposición venezolana han advertido que Brasil ha dejado de hablar contra de Maduro. Tras la elección de Luiz Inácio Lula da Silva como nuevo presidente de Brasil, las relaciones entre los dos países entrarán en una nueva etapa luego de que Lula dio el visto bueno al restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre ambos pueblos.

<https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/general/aumento-el-comercio-entre-brasil-y-venezuela/>

## BCV incrementa su oferta de dólares al mercado para intentar estabilizar el tipo de cambio



El Banco Central de Venezuela (BCV) ofertó este 16 de diciembre 180 millones de dólares a la banca para incrementar la oferta de la divisa e intentar estabilizar el comportamiento del tipo de cambio.

A pesar de que el BCV viene colocando divisas en el mercado bancario de forma diaria desde el 1 de diciembre, el precio del dólar oficial acumula un alza de 40,55% en los primeros 15 días de diciembre. Esto equivale a que el bolívar ha perdido 29% de su valor.

La medida responde a una decisión del Ejecutivo de estabilizar el mercado, a través de un esfuerzo extraordinario con el mayor monto de intervención diaria desde el pasado 3 de noviembre, según el registro que lleva Banca y Negocios.

<https://www.elnacional.com/economia/bcv-incrementa-su-oferta-de-dolares-al-mercado-para-intentar-estabilizar-el-tipo-de-cambio/>

## Incrementarán vuelos comerciales entre Caracas y Bogotá



Vuelos comerciales entre Caracas y Bogotá se incrementarán con operaciones ejecutadas por dos líneas aéreas venezolanas y dos colombianas, informó el ministro para el Transporte, Ramón Velásquez Araguayán.

A través de su cuenta en la red social Twitter, Velásquez Araguayán precisó que este acuerdo se desprende del encuentro gubernamental y empresarial colombo-venezolano, una iniciativa de los presidentes de Venezuela, Nicolás Maduro, y de Colombia, Gustavo Petro, para el fortalecimiento de las relaciones políticas y económicas.

«Como resultado del encuentro gubernamental y empresarial colombo-venezolano los presidentes @NicolasMaduro y @gustavopetroes acordaron incrementar los vuelos comerciales entre Caracas y Bogotá las operaciones serán ejecutadas por 2 líneas aéreas venezolanas y 2 colombianas», publicó en Twitter.

<https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/economia/incrementaran-vuelos-comerciales-entre-caracas-y-bogota/>

## Venezuela y Colombia reactivan transporte de carga y pasajeros



Total, de 204 ruedas de negocio se ha realizado en la Expoferia Científica, Tecnológica e Industrial Irán-Venezuela, informó el ministro del Poder Popular para el Transporte, Ramón Velásquez Araguayán. Autoridades Colombia y Venezuela firmaron el 16/12/2022 un plan para la reactivación gradual del transporte internacional de carga y pasajeros por carretera, informó el ministro para Transporte, Ramón Velásquez Araguayán.

En un mensaje publicado en su cuenta en la red social Twitter, el ministro Velásquez Araguayán precisó que el convenio fue suscrito junto a su homólogo colombiano, Guillermo Reyes. «#16Dic Junto al ministro de transporte de Colombia @MinistroReyes firmamos el plan operativo bilateral para la reactivación gradual del transporte internacional de carga y pasajeros por carretera entre los pueblos hermanos. Apostando a la Paz y al desarrollo económico productivo, publicó Velásquez Araguayán en su cuenta en la red social Twitter.

<https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/economia/venezuela-y-colombia-reactivan-transporte-de-carga-y-pasajeros/>

## El país llevó 16 proyectos a encuentro binacional

Más de 100 empresarios venezolanos encabezados por los ministros Wilmar Castro, de Agricultura Productiva y Tierras; y Ramón Celestino Velásquez, ministro de Transporte y presidente de la aerolínea venezolana Conviasa llegaron a Colombia para participar en el primer encuentro bilateral, que se instaló el jueves en Bogotá.

En la primera reunión, la delegación venezolana presentó 16 proyectos binacionales que coinciden con los objetivos de la Corporación Andina de Fomento (CAF) y la visión estratégica de los mandatarios de Venezuela y Colombia.



Castro Soteldo explicó que los proyectos están enfocados en la sostenibilidad y sustentabilidad de la actividad económica. Uno de los proyectos se centra en la expansión de la superficie productiva de palma aceitera necesaria para ambos países y que el gobierno de Colombia ha venido desarrollando a través de su esquema de gestión.

<https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/economia/el-pais-llevo-16-proyectos-a-encuentro-binacional/>



### La Fed ralentiza la subida de las tasas de interés con un aumento de medio punto

La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos acordó hoy una subida de medio punto de las tasas de interés, que se situarán ahora en una horquilla entre el 4,25 % y el 4,5 %, en un nuevo intento para contener la inflación.

Se trata de la séptima subida consecutiva de las tasas desde marzo, aunque es más atenuada que las cuatro últimas, que fueron de 0,75 puntos.

En su comunicado, el Comité Federal de Mercado Abierto de la Fed anticipó además que nuevas subidas de tasas «serán apropiadas» en un futuro para seguir ayudando a contener los precios y devolver la tasa de inflación a su objetivo del 2 %.

<https://www.bancaynegocios.com/la-fed-ralentiza-la-subida-de-las-tasas-de-interes-con-un-aumento-de-medio-punto/>



### Colombia fija una subida de 16 % en salario mínimo para atajar la inflación

El Gobierno colombiano anunció este jueves un incremento del 16 % en el salario mínimo, superior a la de otros años con el objetivo de hacer frente a la fuerte inflación que padece el país y que subirá el ingreso a 1.160.000 pesos (242 dólares al cambio de hoy), tras llegar a un acuerdo con patronal y sindicatos.

«Se ha llegado a una concertación entre empresarios y trabajadores sobre el salario mínimo en Colombia (...) que crecerá un 16 % ubicándose en 1.160.000 pesos», anunció el presidente colombiano, Gustavo Petro, en una declaración en la base militar de Catam, anexa al aeropuerto internacional El Dorado de Bogotá.

<https://www.bancaynegocios.com/colombia-fija-una-subida-de-16-en-salario-minimo-para-atajar-la-inflacion/>



### FMI aprueba desembolso de USD 700 millones para Ecuador

El Fondo Monetario Internacional (FMI) aprobó el desembolso de unos 700 millones de dólares para Ecuador, tras concluir la sexta y última revisión del acuerdo alcanzado con Quito, informó este miércoles la institución financiera.

Ecuador obtuvo en septiembre de 2020 un préstamo a 27 meses en el marco del mecanismo de Servicio Ampliado del FMI (SAF, que permite corregir desequilibrios estructurales), por 6.500 millones de dólares, con el fin de fomentar la recuperación económica después de la pandemia, restablecer la sostenibilidad fiscal y reducir la deuda pública.

<https://www.bancaynegocios.com/fmi-aprueba-desembolso-de-usd-700-millones-para-ecuador/>

## "Un buen año para el agro": Fedeagro reporta aumento de 118% en la producción de arroz



La producción de arroz en Venezuela aumentó este año un 118 % respecto a 2021, dijo a EFE la Confederación de Asociaciones de Productores Agropecuarios (Fedeagro), al facilitar el informe de cierre de cosecha de 2022.

El presidente de la organización gremial, Celso Fantinel, indicó que la producción de este cereal cerró el período en 525.000 toneladas, cuando en 2021 llegó a las 240.000 toneladas.

Así, la producción superó las expectativas iniciales del sector, que esperaba cerrar la temporada con una cosecha de 400.000 toneladas de arroz. En 2019, con una producción de 238.650 toneladas, se detuvo la caída que venía registrando desde 2014, cuando se produjeron 1,15 millones de toneladas.

<https://www.bancaynegocios.com/un-buen-ano-para-el-agro-fedeagro-reporta-aumento-de-118-en-la-produccion-de-arroz/>

## Aseguradores de Venezuela buscan compartir experiencias con sus pares colombianos

La presidente de la Cámara de Aseguradores de Venezuela (CAV), María del Carmen Bouffard, señaló que, a propósito de la reactivación comercial con Colombia, tienen previsto establecer contacto con la federación homóloga en el vecino país para tratar el tema de seguro para transporte.

Durante una entrevista para Unión Radio, explicó que ambas naciones cuentan con sistemas diferentes del seguro de Responsabilidad Civil, por lo que también prevé tocar esos temas de interés en pro del avance del sector.



«Pudiera ser una oportunidad, tanto para Venezuela como para Colombia, esta reactivación de todo lo que es el intercambio comercial entre los dos países y en particular lo que son los seguros de transporte», dijo.

<https://finanzasdigital.com/2022/12/aseguradores-de-venezuela-buscan-compartir-experiencias-con-sus-pares-colombianos/>

# Noticias Internacionales

## Banco central de Japón ajusta política monetaria y yen se fortalece



El banco central de Japón ajustó el martes su tradicional programa de alivio monetario, en una acción inesperada que propició el fortalecimiento del yen frente al dólar.

Después de dos días de reuniones, el banco dijo que ajustaría la fluctuación de sus tasas de interés de largo plazo para bonos a 10 años con el fin de "mejorar el funcionamiento del mercado".

La decisión provocó un rápido fortalecimiento de la divisa nacional: en pocos minutos, el dólar pasó de 137 yenes a 133.

Pero también desencadenó una caída repentina del índice bursátil japonés Nikkei 225, que llegó a bajar más del 3% antes de moderar ligeramente las pérdidas. Pocos analistas anticipaban el cambio del banco central que, sin embargo, deja el resto de su programa monetario ultraflexible intacto, incluido su objetivo de inflación del 2%.

El gobernador de la entidad, Haruhiko Kuroda, enfrentó dificultades en su mandato para conseguir que la tercera economía mundial llegara a estos niveles de inflación, que consideran necesarios para el crecimiento. Pero este año los precios han subido con fuerza y en octubre el índice de precios al consumo alcanzó el 3,6%, el más alto en cuatro décadas.

<https://www.eluniversal.com/economia/145772/banco-central-de-japon-ajusta-politica-monetaria-y-yen-se-fortalece>

## OPEP ve posible fin de la guerra en Ucrania en 2023



La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) entra en 2023 con la expectativa de que la demanda mundial de petróleo siga aumentando en un contexto de incertidumbre donde ve posible el fin de la guerra en Ucrania.

Entre los «retos» que prevé afrontarán los productores de crudo, en su último análisis del año la organización destaca el impacto negativo en la economía y el consumo energético que se espera de las políticas monetarias de los principales bancos centrales.

Las subidas de las tasas de interés como medida para frenar la inflación «serán motivo de preocupación para los países con elevados niveles de deuda soberana», recuerdan los expertos de la OPEP.

Se trata de un factor que, junto a la «rigidez de los mercados laborales» y los problemas en las cadenas de suministros, presiona a la baja sobre el consumo energético y, por ende, sobre los precios del petróleo.

<https://www.bancaynegocios.com/opec-ve-posible-fin-de-la-guerra-en-ucrania-en-2023/>

## Revisan al alza tasa de crecimiento del PIB de EEUU por tercera vez hasta 3,2% anualizada

El crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) de Estados Unidos del tercer trimestre fue revisado al alza, a 3,2% a tasa anualizada, según la última estimación publicada este jueves por el Departamento de Comercio.

La primera estimación había ubicado el aumento del PIB de 2,6% para ese período, y una revisión previa ya la había subido a 2,9%. Hubo sorpresa entre los analistas, que no esperaban otra revisión al alza.

Si se compara con el trimestre anterior, el PIB creció 0,8% -similar al de otras economías avanzadas- frente al 0,6% estimado inicialmente. El consumo de los hogares entre julio y septiembre fue superior a lo estimado inicialmente, al igual que la inversión fija no residencial, según el Departamento de Comercio.



<https://www.bancaynegocios.com/revisan-al-alza-tasa-de-crecimiento-del-pib-de-eeuu-por-tercera-vez-hasta-32-anualizada>

	Teléfono:	Ext:	E-mail:
Manuel Candal	+ 58-212-750 0095	101	mcandal@taxand-ve.com
Carmen Molina	+ 58-212-750 0095	110	cmolina@taxand-ve.com
Vicente Machado	+ 58-212-750 0095	122	vmachado@taxand-ve.com
Luciano Rodrigues	+ 58-212-750 0095	119	lrodrigues@taxand-ve.com
Ana Montiel	+ 58-212-750 0095	117	amontiel@taxand-ve.com
Shannymard Osorio	+ 58-212-750 0095	119	sosoriol@taxand-ve.com
Reilix Tovar	+ 58-212-750 0095	117	rtovar@taxand-ve.com

Síguenos en nuestras redes sociales:

Facebook	Candal Advisors
Instagram	@TaxandVzla   @CandalAdvisorsGroup
LinkedIn	Taxand Venezuela
YouTube	Candal Advisors TV

En nuestro sitio web [www.taxand-ve.com](http://www.taxand-ve.com) podrás descargar este y nuestros boletines anteriores.

**Boletín Informativo:** Editado en Taxand Venezuela, firma miembro de Taxand. Este boletín es informativo y no expresa la opinión de la firma. Su interpretación requiere de tener el texto completo de las respectivas referencias y contar con la opinión y orientación de los asesores especializados.

Taxand-ve.com es un dominio registrado, todo uso de su nombre o imagen sin permiso es ilegal. Todos los derechos reservados. © 2022 Taxand Asesores, S.R.L., consultores tributarios y corporativos. Taxand se puede referir a la firma venezolana Taxand Asesores, S.R.L., consultores tributarios y corporativos, o según requiera el contexto, a la red de firmas miembro de Taxand, cada una de las cuales es una entidad legal separada e independiente.